

# 28

## FRANCISCO MARTÍNEZ DE CENICERO (1597-1607)

### CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias el 14 de Abril de 1597 por traslado de Fernando de Figueroa a Zamora<sup>1</sup>. Era natural de Cenicero (Logroño) y de ahí su sobrenombre. No hemos encontrado su Partida de Bautismo en Cenicero, pero sí un documento en el Archivo Parroquial de San Martín donde se acredita que Don Francisco Martínez era natural de este pueblo riojano. Se trata de un Acta de Confirmaciones que dice textualmente:

*«En el lugar de Cenicero Martes a siete y Domingo doce del mes de Octubre de este año de mil y quinientos y noventa y siete en esta iglesia del señor San Martín, del dicho lugar y en presencia de mí el notario infrascrito. El Rmo. Sr. D. Francisco Martínez Obispo de Canaria Natural de este lugar y beneficiado que fue en la dicha iglesia confirmó a todos los contenidos en este memorial de pedimento y consentimiento del Rmo. Sr. Obispo de este Obispado de Calahorra...»<sup>2</sup>.*

Era «hijo de nobles padres» y «fue colegial, maestro de Prima y Rector del Mayor de la Universidad de Alcalá, en el que logró fama de gran teólogo»<sup>3</sup>.

<sup>1</sup> Eubel: AM, fol. 359. «Hierachia Catholica Medii et Recentioris Aevi...», Munster, 1935, vol. IV. Padua, 1952 y 1958; PP. Remigio Ritzler y Pirminio Seffrin.

Civitas Canarien. sita est in praestantiori ex 7 insulis de Canaria, et habet eccl. cathedr. sub invocatione S. Annae, in que sunt 8 dign. et 16 can.» (Eubel, IV, pág. 132, nota 1).

Candel Crespo, Francisco: «Don Francisco Martínez de Cenicero, Obispo de Canarias, Cartagena y Jaén», Berceo, nº 101, 1981. Este autor murciano clarifica la identidad de los apellidos del Obispo y que nosotros seguimos: »Francisco Martínez de Cenicero«, en referencia a su lugar de nacimiento, el pueblo riojano »Cenicero«, que se escribe en singular. Los biógrafos lo han llamado Martínez a secas, Martínez Cisneros o Martínez de Ceniceros.

<sup>2</sup> Libro de Confirmaciones. Archivo Parroquial de San Martín (Cenicero, La Rioja).

Este documento fue localizado por Don César Pascual Lagunilla, Cronista de Cenicero, quien amablemente nos facilitó su fotocopia.

<sup>3</sup> Díaz Cassou, Pedro : «Serie de los Obispos de Cartagena», capítulo XXXI, Madrid, 1895.